
「市民の声」提案箱制度の運用状況

令和３年１０月から令和３年１２月までに「市民の声」提案箱へお寄せいただいたご提案等の状況をお知らせします。

令和３年１０月～令和３年１２月受付分

合計：１４件

次ページからは、お寄せいただいたご提案等の概要や一部内容をご紹介いたします。



「市民の声」提案等の受付・処理簿

番

号
受付日 方法 提案の概要 対応内容・市の考え方 担当課

1 10/1 提案箱

ワクチン接種による学校の取り決めについて

ワクチンを接種してから登校すると、遅刻として扱われました。1

日休むと公休扱いになるようですが、ワクチンを接種してから登

校する場合や早退して接種する場合でも公休扱いにできるよう、

検討してもらえないでしょうか。

児童生徒のワクチン接種による出欠の扱いにつきまして

は、遅刻や早退をした日は登校したものとして出席の扱い

になり、出席日数に含まれますが、欠席した日は「出席しな

くてもよい日」（出席停止）として扱われ、欠席にはなりませ

んので、ご安心ください。

また、教職員等がワクチン接種で勤務を休まれる場合に

も、「職務専念義務の免除」として取り扱うことになり、欠勤

扱いとはなりませんのでよろしくお願いします。

学校教育課

2 10/1 提案箱

市役所庁内の空調について

10月1日から市役所のクーラーが入らないとお聞きしました。暑

くて不快なので、気温・湿度で臨機応変に対応してください。

本市におきましては、省エネルギーの推進を通じて地

球温暖化防止を図るため、５月１日から１０月３１日ま

で「夏季の適正冷房と軽装勤務」に取組み庁舎内の室温

を約２８度となるよう空調機器を設定しております。

また、１１月１日以降につきましても状況に応じて空

調機器を使用し、庁舎内が適温になるよう空調管理をし

ておりますので、よろしくお願いします。

総務課

3 10/2 メール

浸水被害軽減と節水対策について

集中豪雨による浸水被害軽減と節水対策に、住宅やオフィス、

商業施設等に雨水貯留タンクの設置の補助制度を作ってはどう

でしょうか。

すでに本市におきましては平成25年度より、雨水の流

出抑制と有効利用を目的として、自らが居住又は所有する

住宅に雨水貯留タンクを購入し設置する場合に最大４万円

まで助成する制度を実施しております。

【HP】雨水貯留タンク設置助成金交付制度について

http://www.city.takaishi.lg.jp/kakuka/doboku/jougesui

dou_ka/gesuidou/usuitanku.html

【連絡先】上下水道課総務係 072-275-6419

上下水道課



4 10/6 提案箱

鴨公園について

鴨公園南側にある遊技場から東端の広場に続く道に自動車の

タイヤの跡が残り歩きにくくなっています。道幅が狭い上に横転

の危険があるので、何か対応していただけないでしょうか。

また、遊具のある広場のブルーの椅子付近に設置されている

街灯が点灯していません。点灯させられないでしょうか。

公園内の敷地については基本的に車両が通行出来な

いことになっており、ご指摘のタイヤ跡はおそらく工事等の

維持管理の車両の通行によって出来たものと考えられま

す。公園内の地面等につきましては適宜整地を行ってまい

ります。

また、照明につきましても、交換を行い点灯しておりま

す。

今後も公園を安全にご利用いただけるよう管理を行って

まいりますので、安心してご利用ください。

土木管理課

5 10/7 メール

小学生のタブレットの持ち帰りについて

学校ではタブレット（クロームブック）をほとんど使わないと聞い

ているので、休校措置に備えるために自宅で保管しておくことは

できないでしょうか。毎日タブレットを持ち帰るというのは、低学年

の児童にとってはかなりの負担だと思います。

自宅の保管ができない場合、学校に保管しておき、休校になっ

た場合に家族が学校に取りに行く、または教員が届けに来るとい

う方法もあると思います。

現在、各学校において、授業時間にとどまらず、タブレッ

ト端末の効果的な活用を進めております。基礎学力の定着

のためのデジタルドリル教材を活用した家庭学習ができる

よう、日々のタブレット端末の持ち帰りをお願いしておりま

す。それらタブレット端末の持ち帰りについての負担削減

につきましては、家庭学習で使用しない教科書を学校に置

くようにするなど、対応を検討してまいりますのでよろしくお

願いいたします。

なお、保護者の皆様にご協力いただく場合につきまして

は、学校から各担任を通して個別に各ご家庭に対応するよ

う、伝えておりますのでよろしくお願いします。

学校教育課



6 10/12 メール

ワクチン接種の差別防止条例について

国のワクチンパスポートなど、ワクチンの接種者・未接種者を分

ける制度ができています。接種した人、接種していない人の間で

差別やいじめがあると聞いています。ワクチン接種の選択につい

ては人権として守られるべきものなので、ワクチンを打った人、打

てない人、打たない選択をした人を守るために差別防止条例を

作ってはどうでしょうか。

コロナ差別は決して許されるものではないことを広く市

民に啓発するため、7月には市役所ロビーにおいて「スト

ップ！コロナ差別」のパネル展を開催し、広報紙8月号に

おいては、「平和とコロナ」と題し、新型コロナウイルス感

染症による差別や偏見の事例やワクチン接種に該当しない

事例等を挙げ、啓発いたしました。

また、市のイベント等機会ある毎に啓発グッズを配布し、

ホームページではＰＲ動画を掲載したり、児童による標語

ポスターを掲示するなど、市民への周知の強化に取り組ん

でおります。

本市では、「高石市人権擁護に関する条例」に基づき、あ

らゆる差別をなくし、真に人権が尊重される心豊かなまち

「人間都市高石」の実現に向け、人権行政の推進に務めて

おります。

今後も引き続き、市民に身近でわかりやすく実効性のある

手法により啓発を行ってまいりたいと考えております。

人権推進課

7 10/12 メール

高石駅前でのスケートボードの使用について

高石駅前でスケートボードの練習をする人が多くなっていま

す。禁止の看板もありますが効果が無いようです。事故が起きて

も犯人がわからない場合があるので、防犯カメラを設置して防犯

対策をしてはどうでしょうか。

駅前広場でのマナー違反については市でも注意喚起等

を行っております。令和４年度には、高師浜総合運動施設

において、スケートボードパークの整備を予定しておりま

す。

また、高石駅前広場の安全対策につきましては、交通安

全確保の観点から、使用禁止にしております。

なお、ご意見をいただきました防犯カメラにつきまして

は、既に設置しております。
土木管理課



8 11/12 メール

路上喫煙について

高砂付近にたばこの吸い殻が多く捨てられています。通勤途中

の方が喫煙した吸い殻が捨てられているのだと思いますが、落

ち葉に火がついて臨海で家事になると大事故につながる可能性

もあるので、高砂周辺を路上喫煙禁止区域に設定してはどうでし

ょうか。

本市では、望まない受動喫煙が生じやすい通行人が密

集する主要駅を中心にして路上喫煙禁止区域を指定させ

ていただいております。駅周辺については、人通りが多い

ことから、不法駐輪の整理とともに、路上喫煙等の注意及

びポイ捨てされた吸い殻の清掃を行っております。

臨海部の高砂周辺につきましては吸い殻のポイ捨てが

多い箇所に啓発看板を設置するなどの対策を講じておりま

す。なお、具体的な場所をご連絡いただきましたら対策を

検討してまいりますので、ご連絡ください。

今後も引き続き喫煙等対策については、指導・啓発等の

強化等を含め、対応を検討してまいります。

【連絡先】生活環境課 072-275-6266

生活環境課

9 11/14 メール

キラキラ広場の整備について

千代田1丁目に住んでいるのですが、近隣の公園は旧26号線

を渡って行く高師浜公園になります。小さな子供と一緒に大きな

道路渡るのは危険なので、旧26号線を渡らすに行けるキラキラ

広場を整備し、砂場や遊具を設置していただけないでしょうか。

高石駅西側のキラキラ広場につきましては、土地区画整

理事業用地として先行取得し、事業化するまでの間、広場

として開放しております。ご指摘いただいた点につきまして

は、今後、事業化のスケジュール等を勘案し、市民の憩い

の場として利用いただけるように検討してまいります。

事業課



10 12/3 メール

住宅リフォームの助成金制度について

住宅リフォームの助成金や低金利での融資制度を設けていた

だけないでしょうか。

住宅リフォームの助成金制度については、本市ではま

ず、空き家対策補助制度として、空き家バンクに登録され

た物件を購入した場合、住宅のリフォームに要する費用と

して最大30万円を補助しております。

また、旧耐震基準で建築された木造住宅の耐震診断後

に耐震改修を実施する場合、改修に要する費用として最大

90万円を補助しておりますので、ご活用いただければと存

じます。

【HP】空き家バンク制度

http://www.city.takaishi.lg.jp/kakuka/doboku/kentikuj

yuutaku_ka/akiya/kenchiku01.html

「耐震診断」及び「耐震改修」補助制度

http://www.city.takaishi.lg.jp/kakuka/doboku/kentikuj

yuutaku_ka/sinndannkaishuu/taishinshindankaishuhojyo

seido.html

【連絡先】建築住宅課 072-275-6479

建築住宅課

11 12/6 メール

高師浜グラウンドの駐輪場について

高師浜グラウンドのサッカー場をよく利用するのですが、駐輪

場へ行くには人通りが無い暗い通路を通る必要があり、子供だけ

では行かせるには不安で、いつも引率しています。歩道橋下に

駐輪場を作るか、歩道橋にスロープを付けるなど、子供だけでも

安心して自転車で通えるようにできないでしょうか。

歩道橋下への駐輪場設置等については、歩道としての

スペースの確保などの問題から、現状では難しいと考えて

います。

高師浜総合運動施設をご利用の際は、旧市民会館横の

緑道を通っておられることと存じますが、植栽の剪定を行う

など美化に留意しております。また、案内看板やＬＥＤの

照・街灯を設置するなど、わかりやすい案内に努めており

ますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 社会教育課



12 12/9 メール

JR富木駅から東西に延びている道路について

西側は国道26号線から富木駅への一方通行道路、東側は駅

前から関西みらい銀行を通る道幅8ｍの道路ですが、交通量が

多いです。安全のために横断歩道を作ってもらえないでしょう

か。

国道26号から大阪和泉泉南線へと通行する車両につき

ましては、ご指摘の道路の北側にある堺市の鳳西上1号線

及び、南側にある取石中央線の通行車両が朝夕は特に多

いことから、通勤通学の時間帯に通過する車両等であると

考えられます。

横断歩道の設置につきましては高石警察の方にご要望

をお伝えいたしておりますが、ご指摘いただきました点を

ふまえ、市としては交通安全確保のため、今後注意喚起の

看板等の設置を検討します。

土木管理課

13 12/23 メール

信号機の改善について

新村北線と旧26号線の交わる羽衣南交差点の信号機が、時間帯

によって日差しで見えにくく感じます。改善できないでしょうか。

ご要望も踏まえ、関係機関と協議を行っており、今後、羽

衣南交差点の信号機は、渋滞対策等のため信号機をＬＥＤ

及び右折矢を新しく設置する予定となっております。
土木管理課

14 12/28 提案箱

中央公民館について

中央公民館が建設されてからかなりの年数がたち、古くなって

いるのが気になります。外壁塗装をやり直して、外観をきれいに

してはどうでしょうか。

中央公民館をはじめとした公共施設については、「公共

施設等総合管理計画」に基づき、順次リニューアルを行っ

ております。ご指摘の中央公民館については、令和元年度

に隣接する中央プールのリニューアルを行いました。今

後、計画的に修繕を行うことにより、皆さまに快適に使用い

ただけるよう努めてまいります。

社会教育課


